

Número 3.- Sesión Extraordinaria y Solemne celebrada por el Ilustrísimo Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria el día veintiocho de febrero de mil novecientos noventa y nueve.

SEÑORES ASISTENTES

Presidente

D. Felipe Benítez Ruiz-Mateos

Tenientes de Alcalde

D. José Antonio Muñoz Márquez

D. Juan Antonio Díaz Romero

D. Juan Bernal Baeza

D. Manuel de la Marta García

D^a Manuela Forja Ramírez

D. Juan Manuel Montes Delgado

D. Francisco Laynez Martín

D. Juan Cutilla Macías

Concejales

D. Vicente José García Vegazo

D. Domingo Sánchez Rizo

D. Felipe Márquez Mateo

D^a Rosa M^a Gatón Ramos

D^a Encarnación Niño Rico

D. Enrique Almisas Albendiz

D. José Manrique de Lara Fuentes

D. Francisco Segarra Rebollo

D. Juan Reales Román

D. Lorenzo Sánchez Alonso

D. Justo de la Rosa Jiménez

D. Manuel J. Helices Pacheco

Interventor Municipal

D. Miguel Fuentes Rodríguez

Secretario General

D. Juan Carlos Utrera Camargo

En la Villa de Rota, siendo las doce horas y tres minutos del día veintiocho de febrero de mil novecientos noventa y nueve, en el Salón Capitular de esta Casa Consistorial, sito en c/ Cuna, se reúne el Pleno de este Ilustrísimo Ayuntamiento, a fin de celebrar en primera citación Sesión Extraordinaria y Solemne, previamente convocada de forma reglamentaria.

Preside el Sr. Alcalde, D. Felipe Benítez Ruiz-Mateos, y asisten los señores que anteriormente se han relacionado.

Por el Sr. Alcalde se declara abierta la sesión, cuyo único punto del Orden del Día es el siguiente:

PUNTO UNICO:- CONMEMORACIÓN DEL DÍA DE ANDALUCÍA CON LA INTERVENCIÓN DE LOS PORTAVOCES DE LOS DISTINTOS GRUPOS MUNICIPALES.

Se inicia el turno de intervenciones, con la exposición del representante de Izquierda Unida-Los Verdes, D. Justo de la Rosa Jiménez, que a continuación se transcribe:

"Sr. Alcalde, compañeros y compañeras de Corporación, vecinos y vecinas, paisanos, amigos todos:

Un año más, estamos aquí con todos vosotros y vosotras con motivo de la celebración del día de nuestra Comunidad Autónoma.

Andalucía ha dado ejemplo a lo largo de la historia de ser un pueblo paciente, tolerante, federal y democrático y en el uso de este ejercicio, en un día como hoy hace 19 años consiguió entrar por la puerta grande en el Estado de las Autonomías.

No podemos olvidar que el 4 de diciembre cayera abatido por una bala el sindicalista García Caparrós; su delito fue enarbolar una bandera blanca y verde ante el Gobierno Civil de Málaga, esto bastó para que el brazo represor del Gobernador "incivil" acabara con la joven vida del andaluz muerto por la autonomía, la sangre derramada en Málaga sirvió para que los andaluces reivindicaran con mayor empuje y rabia tener el mismo tratamiento que las comunidades históricas (Gallega, Vasca y Catalana).

Permitidme que en estos momentos dedique unas breves frases al recuerdo de García Caparrós:

Tú que diste por Andalucía lo que más apreciamos los seres humanos, la vida; allí donde estés, hermano, te decimos que no la perdiste en vano, pues son muchos los que te damos la mano al grito de "Andalucía Libre".

Andalucía viene recibiendo un desarrollo lento e inadecuado, las cifras de paro, el número de camas hospitalarias por habitante,... son indicativos suficientes para estimar que hoy no podemos tomar este día como un día festivo, hoy, es un día de protesta, de reivindicación y lucha democrática.

La renta per cápita de los andaluces está por debajo de la media nacional del resto de las comunidades autónomas.

Somos los primeros en la tasa de desempleo, nuestros jóvenes andaluces buscan salida laboral fuera de su tierra, hoy como ayer viajan a otras comunidades y países con el fin de encontrar lo que desde aquí se les niega.

Continúan las listas de espera de las distintas especialidades médicas; en Rota tenemos una muestra de este servicio, ya que debemos desplazarnos hasta 5 puntos distintos para obtener la atención médica adecuada.

Lo mismo podríamos decir de la enseñanza, los colegios concertados están mejor dotados y equipados que los públicos.

La política neoliberal de los distintos gobiernos está desarticulando el tejido industrial junto a la pequeña y mediana empresa en favor de las multinacionales de capital extranjero.

Nuestro medioambiente recibe un duro golpe con la rotura de la presa de Aznalcollar contaminando seriamente nuestro río más emblemático por su caudal e historia.

En Andalucía permanece el último bastión del imperio británico en Europa, lo mantienen como si fuera un trofeo de caza para vergüenza de los andaluces: Gibraltar y el estrecho del mismo nombre, y es en ese estrecho lugar donde mueren decenas de magrebíes cruzándolo en débiles pateras huyendo de la represión y la hambruna.

Andalucía soporta, con Cádiz a la cabeza, la mayor servidumbre militar, instalaciones obsoletas ocupan miles de hectáreas de buena tierra, como claro ejemplo Rota con un 25% de su término municipal ocupado militarmente sin recibir ningún tipo de contraprestación, es más, ni tan siquiera pagan los impuestos y tasas por las distintas actividades económicas que se vienen realizando en el interior del recinto. La reducción sistemática de los puestos de trabajo es la contestación a la Proposición no de Ley presentada, a finales del '97, por todos los grupos del arco parlamentario, en las Cortes Generales. Nuestra soberanía queda en entredicho con estas actuaciones del gobierno de la Casa Blanca.

La reforma agraria, reivindicación histórica del pueblo andaluz, ha sido un nuevo engaño, hoy igual que ayer los latifundios siguen en manos de las mismas familias de hacendados, igual que en el siglo pasado. No tenemos que ir muy lejos, ya que en nuestro término municipal la finca Torrebrea tiene abierto un expediente de expropiación con más de 10 años de antigüedad aún sin solventar.

La privatización de los espacios públicos de operaciones claramente especulativas son constantes en nuestras costas, suponiendo además, una amenaza para la conservación del espacio natural.

Así podríamos seguir enumerando las distintas deficiencias en comunicación, transporte y otros servicios. No es nuestra intención abundar en lo evidente, pero tampoco está mal recordarlo pues los andaluces tenemos poca memoria histórica.

No vamos a atacar a los adversarios políticos, aunque presumiblemente ellos lo hagan contra nosotros, como en los discursos del 28 de febrero pasado.

Quiero hacer un discurso positivo como fuerza ascendente que tiene voluntad y capacidad de gobierno, y ponemos sobre la mesa nuestra demostrada eficacia, imaginación, juventud y veteranía política.

Consideramos necesario para salir de la recesión social y económica de Andalucía la necesidad de gobiernos con las manos limpias que sepan agotar el techo de las competencias que supimos ganar al nivel de vascos y catalanes y que, hasta ahora, no se han cumplido en materias claves. Gobiernos reivindicativos y sinceros que arranquen, entre otros, la deuda histórica, la plena competencia sobre la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir, Instituto Nacional de Empleo, etc...

Las experiencias en distintos puntos de Andalucía nos hace mirar con cierto optimismo la agricultura Andaluza, son ejemplos a seguir: Huelva con la fresa, Chipiona (Cádiz) con la flor cortada,... aprovechando estas positivas situaciones tenemos que apostar por diversificar el cultivo bajo abrigo para contribuir al equilibrio social y económico de nuestra autonomía, potenciando las explotaciones familiares y cooperativas, buscando mercado para su comercialización una vez seleccionado y empaquetados los productos agrícolas.

Tenemos que incidir en el sector económico de importancia en la economía andaluza: la pesca; hay que seguir fomentando la renovación de la flota pesquera, impulsar las posibilidades de los caladeros propios en el marco de un uso sostenible de los recursos y del respeto al medio natural.

En otro apartado entendemos necesaria la constitución de una empresa pública andaluza gestora de una oferta conjunta, que promueva el marco adecuado para los programas turísticos municipales, que haga llegar las ofertas institucionales y temáticas a las agencias de viajes y oficinas de información en las mejores condiciones.

Tenemos que impulsar un plan de adecuación ecológico de la industria andaluza a través de la obligatoriedad de las Auditorías Ambientales, asimismo diseñar un programa de fomento de las industrias ligadas a las tecnologías limpias, con especial atención a aquellas que aprovechen la inmejorable situación andaluza en el terreno de las energías renovables, así como las ligadas al reciclaje y cierre de los ciclos industriales.

Los recursos naturales en Andalucía constituyen las bases de su desarrollo. El carácter sensible que presenta ante la sobreexplotación y contaminación y la escasa atención prestada a su aprovechamiento endógeno, hace prioritaria la realización de una planificación y ordenación económica que garantice el uso sostenible y social, orientando esta planificación hacia el desarrollo sostenible reequilibrador de las desigualdades sociales y territoriales.

Izquierda Unida, Los Verdes, Convocatoria por Andalucía es una mano tendida a un pueblo necesitado de esperanza y sobrado de deslealtades. Queremos cambiar y regenerar a Andalucía; pensar en Andalucía con ambición en una gran perspectiva de desarrollo para el próximo decenio, es necesaria una alianza de trabajadores y trabajadoras, de intelectuales, hombres y mujeres de la cultura Andaluza, en el sentido amplio del término, a los pequeños y medianos empresarios, al empresario que apuesta por la reconstrucción de Andalucía.

Desde Andalucía debemos de huir de un Estado del Bienestar de limosna y subvenciones. Nuestro concepto del Estado del Bienestar sustentado sobre políticas solidarias de transferencias de rentas tiene que tender hacia la actividad y el empleo.

Debemos pasar de una Andalucía dadora de servicios estáticos a la autonomía creadora e innovadora de servicios que deberán descentralizarse al máximo y llegar a ámbitos más cercanos a los ciudadanos y las ciudadanas. Apostamos por un proyecto político contrario al modelo patriarcal de la sociedad, es decir como proyecto liberador, apostamos por la participación de las mujeres y los jóvenes no como aliados sino, como sujetos activos del proceso de transformación de Andalucía.

Y así, podríamos seguir enumerando aspectos programáticos para el desarrollo armónico de Andalucía.

Estimamos que es éste el momento para nombrar las grandes virtudes de los andaluces que a lo largo de siglos ha demostrado ser un pueblo acogedor, solidario y abierto a todas las razas y culturas que conforman el andaluz. El crisol de razas y culturas sirvió para que Córdoba fuera la capital del mundo y espejo de Oriente y Occidente; Andalucía ha dado al mundo hombres y mujeres que han destacado en la ciencia, en las letras, en la arquitectura, en las artes plásticas, etcétera, etcétera,... nos podemos sentir orgullosos de tantos y tantos paisanos nuestros que han pasado a la historia universal en el campo de las letras, pintura,... nuestro patrimonio arquitectónico y artístico es uno de los más bellos de Europa, nuestros recursos naturales, nuestro clima e idiosincrasia son aspectos suficientes para conseguir en breve plazo un despegue social y económico que nos equipare a otras comunidades hoy diferenciadas, aceptando la responsabilidad para que Andalucía tenga liderazgo en la construcción de una España y una Europa solidaria.

Esta responsabilidad la asumimos ante la incapacidad de otros para conseguir la deuda histórica, el plan extraordinario de inversiones, por ejemplo.

Andalucía echa en falta un desarrollo sostenible y equilibrado, con una administración austera y solidaria, tenemos que apostar por la convivencia civil que solo se alcanza desde políticas sociales justas y retributivas en la busca del pleno empleo, en el marco de una sociedad participativa, apostando firmemente por la jornada de 35 horas.

Es la juventud un sector de la población que ha aumentado sus estudios a niveles espectaculares, más del 50% de los jóvenes andaluces con formación profesional y más del 30% con estudios superiores. Si los comparamos con los niveles de estudio de hace 10 años, tenemos una juventud preparada para afrontar un proceso de transformación en Andalucía con la creación de empleo, lejos de la precariedad y temporalidad que ofrecen hoy los llamados contratos basura, por las empresas de trabajo temporal.

A pesar de que hay mucho que hacer y que hablar sobre Andalucía, a pesar de que esta tierra en ocasiones nos niegue lo más esencial para la vida, nos tenemos que sentir orgullosos de ser andaluces y por ello permitidme, de nuevo, un instante para leer un poema de otro andaluz, Luis Cernuda:

"PALABRA AMADA"

-¿Qué Palabra es la que más te gusta?
-¿Una palabra? ¿Tan sólo una? ¿Y quién responde a esa pregunta?

-¿La prefieres por su sonido?
-Por lo callado de su ritmo, que deja un eco cuando se ha dicho.

-¿O la prefieres por lo que expresa?
-Por todo lo que en ella tiembla, hiriendo el pecho como saeta.

-Esa palabra dímela tú.
-Esa palabra es: andaluz.

Gracias por la atención prestada, y decid conmigo:

"Viva Andalucía Libre"

Acto seguido, toma la palabra el Concejal D. Lorenzo Sánchez Alonso, en nombre de Roteños Unidos, quien manifiesta lo siguiente:

"Buenos días
Con la venia

Sr. Alcalde, compañeros de Corporación, distinguidas autoridades, señoras y señores.

Muchas gracias por vuestra presencia en este acto.

Es para mi un honor, poder dirigirme a udes. en nombre del Partido Independiente Roteños Unidos, como cada año lo hago, con la ilusión de que mis palabras ayuden a la reflexión, con la perspectiva que puede tener un partido localista como es Roteños Unidos sobre Andalucía desde Rota.

Desde esta convicción tendríamos que decir, que este acto de carácter únicamente conmemorativo de una fecha, 28 de Febrero, día de nuestra comunidad autónoma, debería de tener también un carácter reivindicativo de las necesidades como comunidad y como pueblo.

Desde la consecución de nuestro Estatuto de Autonomía se ha institucionalizado y en muchos casos manipulado el espíritu andalucista, reduciendo su significado al simple hecho de tener un gobierno autónomo, una bandera y un himno.

Los nuevos andaluces no piden tierra y libertad, como escribiera Blas Infante, hoy piden educación de calidad, trabajo, viviendas, respeto a nuestras señas de identidad, y políticos honestos que gobiernen para los andaluces y no por mantener sus puestos.

Los diferentes partidos que durante estos años han tenido la responsabilidad de gobierno en el estado, como en la comunidad autónoma no han permitido el crecimiento del espíritu andalucista en Andalucía.

No digo esto desde un sentimiento de nacionalismo excluyente, sino como pueblo que busca sus raíces y el derecho a tener un futuro en igualdad con las demás comunidades de España.

Está claro que estos partidos de ámbito estatal han supeditado las demandas y las necesidades tanto locales como autonómicas al mantenimiento de sus intereses partidistas en la nación.

Es lamentable ver, en la actualidad, como el P.P. en el gobierno de la nación y el P.S.O.E., en el gobierno andaluz, mantienen un pulso por hacer ver al electorado los poderes de ambos partidos, sin tener en cuenta los intereses de Andalucía.

Mientras otras comunidades autónomas que sostienen en estos momentos al P.P. en el gobierno de la nación y anteriormente mantuvieron al P.S.O.E., van alcanzando cotas de autogobierno, competencias y sobre todo financiación del estado, teniendo el Partido Popular que acceder a ello, como contraprestación en muchos casos, a unos intereses políticos bastardos, que nada tienen que ver con criterios de solidaridad e igualdad, y con el único fin de mantenerse en el poder.

Reflejo de esta política partidista vivida en el ámbito autonómico, ha tenido también su respuesta en el ámbito local, durante años el Partido Popular ha venido reprochando que durante la etapa socialista no se reconocieran los derechos de los trabajadores de la Base Naval, así como las reclamaciones constantes de todos los impuestos que el gobierno de la nación, ha dejado de ingresar a las arcas municipales por su exención unilateral a todas las actividades que se realizan en la Base.

Ahora con el Partido Popular en el gobierno de la nación, se sigue haciendo oídos sordos a todas estas demandas.

Sin embargo, tanto Partido Popular como P.S.O.E., en el ámbito local, después de justificarse mutuamente, han intentado culpar de esta situación a mandos y funcionarios, civiles y militares que lo único que hacen es cumplir con un convenio bilateral firmado por el Partido Socialista y mantenido por el P.P. ajeno a los intereses de este pueblo, o cuando menos en contradicción con el discurso de los dirigentes locales de estos partidos.

En esta misma contradicción esta la Comisaría de Policía, los Polvorines de Fadrilas y un largo etc. lleno de silencios cómplices.

Pero Rota, durante estos últimos cuatro años, ha vivido también la intransigencia de unos, la flaqueza de otros, ha permitido que durante este mandato que ahora termina, se haya puesto en evidencia las carencias y las aptitudes de una Corporación que ha antepuesto sus intereses personales y políticos, por encima del bien común.

Para algunos compañeros de los diferentes partidos aquí representados, mantener los viejos conceptos de democracia, independencia, así como los postulados de izquierdas o derechas, será más difícil, porque sus actuaciones pasadas los contradicen.

Desde Roteños Unidos, primero en la oposición, después ocho años en el gobierno y ahora nuevamente en la oposición, han trabajado día a día al servicio de un proyecto político en el que han confiado hombres y mujeres que han sido nuestros electores, que han puesto su fe en el mensaje de moderación y entendimiento.

Nadie podrá acusarnos en ningún momento que nuestra actuación haya estado salpicada con conductas incorrectas y por actuaciones ilegales. La base de nuestro trabajo ha sido la honestidad por encima de cualquier otro valor o interés.

Estimados oyentes, permítanme la licencia pues después de este acto de carácter institucional del día de Andalucía, difícilmente tendré la oportunidad de dirigirme a los aquí presentes miembros de la Corporación Municipal, puesto que cesaremos dentro de tres meses.

Adversarios políticos en las ideas y planteamientos y contra los cuales he defendido y defiendo posiciones diferentes, no solo de carácter político sino también en las formas de actuar.

En este mismo salón y durante estos años, no sin dificultad, por aptitudes antidemocráticas hacia el que habla, he tenido la obligación de denunciar desde Roteños Unidos la complicidad encubierta de Izquierda Unida con el Equipo de Gobierno durante los primeros años de legislatura, la demostrada incapacidad del P.S.O.E. como alternativa de gobierno y sobre todo la caprichosa y costosa gestión del Partido Popular, mejor dicho del Sr. Alcalde, pues el Partido Popular, no ha existido como tal.

Dicho esto, también es justo reconocer, que la dilatada carrera política de muchos de los que están hoy presentes, también ha tenido muchas luces y que su trabajo ha supuesto para Rota un gran beneficio.

No quisiera terminar mi intervención sin hacer referencia a la figura del que actualmente es Alcalde de Rota, y que ya ha anunciado definitivamente su retirada política, Felipe Benítez Ruiz-Mateos.

Someter a un análisis histórico a este singular alcalde puede revelarnos las luces y las sombras de su gestión, porque todo esta sujeto a interpretaciones y valoraciones. Pero si algo ha marcado a este hombre ha sido una personalidad que admite el contraste y la contradicción, sin duda porque toda aquella persona que tiene responsabilidades de gobierno se ve obligado a tomar decisiones, no solo a partir de sus convicciones, sino también teniendo en cuenta el peso de las circunstancias.

Pero lo que no cabe duda es que Felipe Benítez ha sido un alcalde fundamental en la configuración de lo que hoy llamamos Rota.

Señoras y Señores, en los próximos meses y mientras Roteños Unidos siga representando a un solo elector, seguiremos manteniendo nuestra línea de trabajo, y prometemos cuanto sigue, "Caminaremos junto a ti reconociendo cuando haces las cosas justas, caminaremos delante de Ti para animarte a hacer lo justo, y si dejas el camino de la virtud caminaremos detrás de Ti para recordarte tus compromisos".

¡VIVA ANDALUCIA!."

Prosiguiendo el turno de intervenciones, el Concejal D. Juan Reales Román, manifiesta:

"Sr. Alcalde Presidente, compañeros de Corporación, autoridades, señoras y señores.

Uno año más, como representante del pueblo de Rota, y por mi condición de concejal, como Roteño y Andaluz; hago uso de esta Tribuna para manifestar mis sentimientos y mis ideas ante la celebración de una fecha tan especial para nuestra Comunidad Autónoma, como es el Día de Andalucía.

Podríamos afirmar que a partir del 28 de febrero de 1980 es cuando nace Andalucía. Por lo menos, la Andalucía actual, la Andalucía del Estatuto, que recoge la herencia de otras Andalucías del pasado, de las civilizaciones que aquí se asentaron, de los pueblos y gentes que la cruzaron, pero que es, en todo caso, nueva y distinta. Insisto: La Andalucía del Estatuto. La Andalucía que existe, no por predestinación, ni por raza, ni por mitología; sino por decisión libre y soberana del pueblo andaluz consultado en Referéndum, y en el contexto de una España de libertades democráticas.

Porque la Andalucía actual no se comprende sin la existencia previa de la Constitución de 1.978. Dicha Constitución abrió paso, no solo a las libertades democráticas, sino que configura el llamado Estado de las Autonomías.

Dicho esto; debo manifestar, siendo sincero, que este acto Institucional, no me dice nada; sino todo lo contrario; pues me siento manipulado, utilizado, por mi condición de Concejal; y entiendo que muchos de ustedes, unos, como autoridades; y otros, como invitados; pueden sentir y pensar lo mismo que yo.

Ya que, si el 28 de febrero, es el día de todo el pueblo andaluz, ¿Cómo se puede celebrar el Día de Andalucía de espalda a los andaluces?.

¿Como se puede conmemorar una efemérides tan grande en un sitio tan reducido?

Todos los que estamos presentes en este Acto Institucional, sabemos que es Andalucía, como está Andalucía, y como nos gustaría que estuviera nuestra tierra.

Por esto, señoras y señores, no basta. Las Instituciones y sus legítimos representantes tienen que abrirse y llegar al Pueblo Andaluz. A esos hombres y mujeres que con sus penas y sus alegrías sientan el Día de Andalucía como algo digno de celebrar. Día en el que compartamos todos juntos todas nuestras ilusiones. Día en el que todos nos sintamos iguales, donde no haya rangos ni instituciones; sino sólo la idea de sentirnos andaluces y poder convivir y compartir todo entre todos; y así, hacer de esta fiesta, no una fiesta Institucional; sino una fiesta popular; una fiesta que la demande el Pueblo Andaluz y el definitiva sea el Pueblo Andaluz el verdadero protagonista.

En este sentido, tengo que manifestar que, la izada de banderas, el desfile de los miembros de la Corporación bajo masa, el desfile de caballos, e incluso este Pleno Institucional, donde cada uno de los portavoces de los Partidos Políticos representados en esta Corporación, expondrán sus ideas sobre Andalucía; unos utilizando el lenguaje poético; otros, tal vez, la jerga política. Unos, alabando la buena gestión de los actuales Gobernantes, y otros criticando su gestión; para que finalmente el Alcalde dé una versión más neutra e Institucional de este acto.

Pues bien, todo esto, señoras y señores, no me llena; todo deja de tener importancia y significado para mí si se hace de espalda al pueblo; al pueblo andaluz, y en nuestro caso, al pueblo de Rota.

Es por ello, que desde esta posición, no deseo entrar en debate, en ningún tipo de debate, ya que no puedo hacer un análisis de la situación de Andalucía, sin conocer a fondo la de mi pueblo.

¿Cómo voy a denunciar las deficiencias de mi vecino, si no veo las mías?.

Empecemos arreglando lo nuestro, lo que tenemos más cercano, porque si lo hacemos así, ya estamos haciendo muy mucho por Andalucía.

¿Cómo vamos a criticar la buena o mala gestión que realizan unos Parlamentarios en Andalucía, cuando nosotros, a nivel local, no somos capaces de ponernos de acuerdo?.

¿Cómo podemos aceptar los ciudadanos que los dos Partidos mayoritarios en Andalucía, Partido Popular y Partido Socialista, estén continuamente descalificándose el uno al otro en lugar de trabajar en favor de los intereses de Andalucía?.

Unos, los del Partido Popular afirmando a todas horas que Andalucía no funciona, que Andalucía no marcha. Otros, los del Partido Socialista Obrero Español, que Andalucía está olvidada por el Gobierno Central, que Andalucía tiene que asumir todas las competencias, etc., etc.

Y tal vez, uno y otros, tanto el Partido Popular, como el partido Socialista Obrero Español, expongan los mismos en este acto.

Y por último, Izquierda Unida, al estar más lejos del poder, se pueda permitir el lujo de hacer un análisis más crítico de cual es, en su opinión, la realidad de Andalucía.

Yo desde mi condición de hombre Independiente, con unas cuotas de poder muy limitadas; pero una gran concienciación de cual es la situación de nuestro pueblo - Rota - deseo sacar de mi y hacer nacer en todos ustedes, el orgullo de ser roteño; porque el orgullo de ser Andaluz empieza en el orgullo de ser y sentirse Roteño. Y este orgullo de ser Roteño me gustaría trasladarlo a todos vosotros y a cada uno de los ciudadanos de Rota que nos siguen por radio y televisión.

Tenemos que sentir el orgullo de ser Roteños para:

Poner fin a los despidos de la Base Naval.
Para no permitir que en Rota haya más de dos mil parados.
Para que en Rota no haya familias viviendo en casas infrahumanas.
Para que haya más viviendas de promoción pública.

Tenemos que sentir el Orgullo de ser Roteños para:

Evitar que se incrementen las servidumbres militares en nuestro término municipal. Y que el Gobierno de la nación compense por las existentes.

Tenemos que sentir el Orgullo de se Roteños para:

Poder poner en marcha el Plan General de Ordenación Urbana.
Para poder terminar el Plan Integral de saneamiento.
Para dejar de verter aguas residuales a nuestras costas y terminar la Depuradora.

Para exigir a la Junta de Compensación de Costa Ballena la construcción de dos hoteles mas en dicho complejo turístico.

Tenemos que sentir el Orgullo de ser Roteños, para buscar el marco ideal para que nuestros hombres del campo y de la mar, puedan vivir dignamente.

Tenemos que sentir el Orgullo de ser Roteños, para exigir una buena educación para nuestros hijos; y más y mejor atención para nuestros mayores.

Tenemos que sentirnos orgullosos de ser Roteños, para agradecer públicamente, felicitar y dar las gracias, a todas aquellas personas que sacrifican parte de su vida en trabajar por su pueblo.

Hoy, una vez anunciada su retirada, quiero decir que me siento orgulloso de haber trabajado y colaborado con el Sr. Alcalde D. Felipe Benitez Ruiz-Mateos, en una gran andadura por esta Institución. Sr. Alcalde, amigo Felipe Ruiz-Mateos, quiero agradecerte tu amor, entrega y dedicación que has tenido para con el pueblo de Rota. Treinta y cinco años son muchos años, pero lo que si está claro, y eso lo sabemos todos los presentes, es que nos entrega un pueblo totalmente diferente al que cogiste hace dos años.

Espero que el pueblo de Rota sepa agradecértelo.
Muchas gracias.

En definitiva, el Orgullo de ser Roteño nos tiene que llevar a trabajar juntos por los intereses de nuestro Pueblo, olvidándonos un poco de partidismos y personalismos.

¿Cómo podemos nosotros criticar la acción del Gobierno Andaluz, cuando aquí, con veintiún Concejales, y cuatro partidos políticos no hemos sido capaces de ponernos de acuerdo y hacer del Ayuntamiento de Rota un Ayuntamiento gobernable?.

¿Cómo vamos a criticar la acción de los demás cuando nosotros, todos los miembros de la Corporación no hemos sido capaces de dar soluciones a todos y cada uno de los problemas que afectan a los Roteños?

¿Cuántas veces hemos salido de los Plenos quejándonos del comportamiento del Alcalde, del Equipo de Gobierno, de como nos trata y de lo mal que están haciendo algunas cosas?

Pero hasta ahí hemos llegado: A la crítica fácil. Y a la hora de la verdad, a la hora de asumir responsabilidades, ¿Quién ha dado un paso al frente?, nadie.

Si nosotros, la oposición, con mayoría en la Corporación, hemos creído de que esto va mal, y que podíamos evitarlo: hemos estado obligados, por nuestra responsabilidad política, por respeto al pueblo de Rota, y por el Orgullo de ser y sentirnos Roteños, a anteponer los intereses del Pueblo de Rota a los intereses de Partidos.

Esto debería de haber sido así y no ha sido, pero el pueblo de Rota, que es sabio, estoy seguro que lo tendrá en cuenta. Tendríamos que haber asumido esta responsabilidad y no lo hemos hecho. Ni hemos trabajado y los más grave aún, que tampoco hemos dejado que lo hicieran los que tenían la responsabilidad de gobernar.

Por todo lo expuesto, solicito de todos los miembros de la Corporación, de todos los asistentes, y a todo el pueblo de Rota, que asumamos y sintamos el orgullo de ser Roteños como el compromiso que nos debe llevar a trabajar juntos por los intereses de Rota y de Andalucía.

Que reivindiquemos el Día de Andalucía como el día de todos los andaluces. Y que con nuestro orgullo de exigimos a nosotros mismos, y a nuestras Instituciones, la solución de todos los problemas que aquejan a nuestro pueblo, y a todo el pueblo andaluz. Hoy 28 de febrero, Día de Andalucía, me siento orgulloso de ser Roteño y Andaluz.

Viva Rota y Viva Andalucía. Muchas gracias."

Siguiendo el turno de intervenciones, el portavoz del Grupo Municipal Socialista, D. Domingo Sánchez Rizo, manifiesta:

“Buenos días, Sr. Alcalde-Presidente, compañeros y compañeras de Corporación, autoridades, amigos y amigas todos:

Celebramos hoy el Día de nuestra tierra, Andalucía, y para los socialistas Andalucía sigue siendo lo primero, nos movemos, respondemos por Andalucía.

Por ello, en las casi dos décadas de Autonomía en Andalucía, con gobierno socialista, hemos registrado el mayor avance político, económico y social de su historia.

Los socialistas hemos creído y seguimos creyendo en las políticas sociales y de solidaridad, como son:

- La subida de pensiones no contributivas por encima del IPC.
- El contramedicamentazo, una respuesta de solidaridad.
- La jornada laboral de 35 horas, como apuesta de creación de empleo.
- Las políticas de cooperación países mediterráneos y damnificados por diferentes catástrofes.
- Las políticas sociales para la tercera edad.

Por tal motivo también, exigimos al Gobierno Central los derechos recogidos en la Constitución y el Estatuto de Autonomía, porque son derechos irrenunciables de los andaluces, como:

- El reconocimiento de la población real de Andalucía, con 400.000 andaluces más, lo que supone que el gobierno nos debe 130.000 millones de los últimos tres años.
- La deuda histórica, ¿se acuerdan ustedes de ella?.
- Las transferencias pendientes, sobre todo las políticas activas de empleo.
- Las inversiones del estado en Andalucía.

Hemos llegado a 1999, final del siglo XX, a días de cambiar de siglo y de milenio, pocos viven estas circunstancias históricas.

Como pasa el tiempo, ya pasó la mayoría de edad, nuestra Autonomía ya tiene diecinueve (19) años y veinte (20) nuestros Ayuntamientos Democráticos.

Queremos desde este atril, hacer un homenaje público a los hombres y mujeres que lucharon por ambas cosas, la Democracia y la Autonomía, desde diferentes ópticas políticas, podemos hacerlo en las figuras de dos Alcaldes Democráticos.

D. Fernando Tejedor Martín y
D. Felipe Benitez Ruiz-Mateos.

Hoy los socialistas queremos hablar de futuro, porque otros posiblemente hablarán del pasado y del presente, para cambiar. Por consiguiente lo que Andalucía sea mañana, dependerá de lo que hagamos y como lo hagamos hoy.

La historia, sea o no maestra de la vida, si que nos enseña muchas cosas. La naturaleza de nuestra historia vieja y sabia está cargada de muchas lecciones en todas y cada una de sus páginas.

Cada individuo desde que nace adquiere una personalidad que por herencia y cultura va determinando una serie de normas y valores, que generación tras generación hace suya, con todo lo que eso conlleva, y si el destino le hace nacer en Andalucía hará que este proceso lo viva con mayor intensidad, por todo lo que la historia andaluza hace que la mezcla de tantas culturas enriquezca a todos y cada uno de los andaluces.

No podemos mirar para otro lado y dejar de reconocer las grandes deudas históricas y los grandes problemas que por herencia aún tenemos pendientes de resolver, una de ellas es la integración y el reconocimiento en todos los aspectos de la Mujer, que todavía tiene que seguir luchando para adquirir un status de igualdad en todos los ámbitos, y perder el miedo a la denuncia, no solo de los malos tratos, sino en todos los ámbitos. Ellas tienen el gran "honor" de parir a los andaluces, pero debemos compartir la responsabilidad de educar a todos, los que tienen que seguir haciendo camino al andar, haciendo Andalucía, bebiendo de la fuente de su historia, tan vivía, corrigiendo sus errores en pro de un Futuro orientado a la integración social de todos los andaluces y andaluzas.

Nuestro pueblo andaluz, tiene una personalidad propia muy marcada, un gran sentido de la libertad y la tolerancia. Su capacidad de acción y entrega es muy grande.

Pero para llevar a buen puerto a nuestra Andalucía, debemos conocer las exigencias actuales y el alma de los andaluces y andaluzas en todas sus dimensiones. Debemos exigirnos a nosotros mismos no defraudar a nuestro pueblo.

Pero hablemos del Futuro, de la Juventud.

Siempre se ha sostenido que los ideales más elevados y las sociedades más utópicas han sido defendidas fundamentalmente por los jóvenes. Y por consiguiente, siempre se ha constatado que el mayor grado de rebeldía entre los individuos de una comunidad, ha sido también patrimonio de la Juventud.

Podemos concluir que hoy tenemos la generación de jóvenes mejor preparada de nuestra historia y que la Educación es un bien democrático, al alcance de todos.

Pero debemos reconocer los jóvenes que lo que tenemos hoy, para lo bueno para lo malo, no ha salido por generación espontánea, sino fruto de políticas de Progreso para tener un equilibrado Estado de Bienestar para todos.

¿Cual es uno de los problemas de la Sociedad y de la Juventud?.

La Botellona, la Movida.

¿Qué ocurre con el ocio de los jóvenes? ¿y también de los menos jóvenes?

Sencillamente que en el ocio, no se ha conseguido la Igualdad de Oportunidades, como si la hemos conseguido en Sanidad, Educación, pensiones, etc.

¿Por qué intento estar cerca de ellos? ¿Estar en la Movida?

Porque hay algunas facetas en el mundo de los jóvenes en las que se aprende mucho y donde se desarrollan su identidad, como en el tiempo de Ocio.

En el Ocio se construyen ideas a partir de experiencias informales, con los iguales, con los colegas. Este es el momento en que se generan los hábitos de dependencia, el desarrollo cognitivo, de reflexionar, de meditar, de desarrollar la capacidad de análisis de las cosas.

¿Qué ocurre, como decía antes, con el ocio?

Ahora los jóvenes salen tarde vuelven tarde y hay cierta tendencia a consumir sobre todo alcohol, tabaco y drogas.

Aunque esta situación está generalizada, para unos jóvenes esta es una opción más, pero para otros es la única opción. Y esto no es democrático. Ahí está el problema, ahí radica la desigualdad de oportunidades.

Debemos aprender de ello, porque es una ventaja relacionarse con iguales y el ocio ayuda mucho a ello.

- Los jóvenes es cierto que tienen responsabilidades, pero también debemos buscar responsabilidades en los adultos, en las Administraciones Públicas.

- Debe ser algo compartido entre la familia, la Escuela y la Administración.

Aquí tenemos la alternativa de la Junta de Andalucía con el programa "Abierto hasta el amanecer"

por el que los museos, polideportivos, cines, teatros, etc., permanecen abiertos por las noches.

Pero aquí radica también la desigualdad de oportunidades. Las posibilidades antes enumeradas las aprovecharán quienes tengan opción a visitar museos, polideportivos, cines, teatros, etc., pero no los que solo tienen la Única Opción de los bares, la botellona, la movida.

Por eso es tan importante la familia, la escuela, la universidad, para educar primero en el gusto del cine, teatro, deporte, etc.

Tenemos la obligación desde las Administraciones Públicas de conocer a los jóvenes, ¿qué hacen? ¿qué les gustaría hacer? ¿de qué recursos disponen?

Hacemos desde aquí un llamamiento a los jóvenes para que no se sientan indefensos, porque no lo están, creemos que al contrario, son una generación bastante protegida y deben aprender a luchar, a pelear en la vida, porque no están acostumbrados hoy día a hacerlo, cuando se encuentran sobreprotegidos no tienen en cuenta el trabajo que cuesta todo.

Y para seguir hablando del Futuro que nos preocupa a todos, jóvenes y mayores. El empleo, como preocupación principal de los socialistas. En realidad cuando hablamos de Empleo y de Estado de Bienestar, estamos hablando de lo mismo, pues está claro que el Empleo es una condición necesaria pero no suficiente para el Bienestar.

En las sociedades actuales, el único medio de socialización, con el que contamos es el trabajo, el empleo.

Enlazando con los jóvenes y con todos vosotros, debemos tener ante el problema del paro, renovación de ideas, actualizarlas, llegar a nuevas aproximaciones, nuevos yacimientos de empleo.

Debemos mantener una actitud emprendedora en todos los órdenes de la vida, en lo social, en lo político, en lo cultural, en lo económico.

Las respuestas que tenemos hasta hoy día a los problemas, son respuestas de pasado pero no son respuestas de futuro.

Ahora tenemos que cambiar lo que anteriormente ya habíamos cambiado para avanzar.

Para cambiar la realidad que no nos gusta debemos hacer un esfuerzo político juntos, tener una identidad comprometida con las ideas progresistas y de izquierdas.

En el mundo de las telecomunicaciones, de la red, la distancia desaparece, se puede transmitir todo, excepto los bienes físicos y personas.

¿Cual será la pobreza del siglo XXI?

¿Saben ustedes quienes serán los pobres del siglo XXI?

Aquellas personas que no tengan acceso a las redes informáticas y de comunicación.

No debemos de sentirnos víctimas de las circunstancias, sino tener conocimientos y crear oportunidades, tomar las responsabilidades y pasar a ser gentes emprendedoras.

¿Que está pasando en este mundo?

Debemos embarcarnos en nuevas investigaciones, la Juventud necesita orientaciones, porque el comercio electrónico deja a la gente sin trabajo, sin empleo.

Los jóvenes tienen una nueva Etica, se sientan parte de construir el mundo.

Los partidos políticos deben ser un espacio común, donde se transmita confianza, y con la nueva ética los jóvenes serán capaces de construir una Andalucía, una España, un mundo mejor, más solidario y más libre.

Los jóvenes deben tener identidad propia, ganar la mente de los demás.

La política está dominada como la denominan los franceses "LEMALE".

Los jóvenes tienen desconfianza en los adultos y en la política.

Nos podemos preguntar ¿que es la juventud?

Un accidente en la vida, un proceso para llegar a ser viejo.

Pero la gran pregunta es ¿en que se van a ganar la vida?

La mayoría quiere ganarse la vida en las Administraciones Públicas, pero esto se está acabando, solo unos cuantos tienen esa posibilidad, porque las demandas sociales van por otros caminos. La sociedad está dispuesta a pagar ideas de los emprendedores.

Debemos realizar proyectos serios, hacerlos bien, relevantes, que tengan identidad propia.

Con la política hacemos pueblo. La empresa política es inventar Rota, Andalucía, España, crear oportunidades, ganar la mente a los demás.

La vida la tenemos que vivir comprometida y cuanto menos condiciones pongamos al compromiso mejor será este.

Debe ser un compromiso ético. Vivir el compromiso en el que se cree. Hoy estamos en un momento crítico, para rehacer, reofertar.

Ahora es el momento como decía la canción

¡Habla, pueblo, habla!

¡Tuya es la palabra!

Roteños y roteñas, andaluces esta es la Rota y la Andalucía que nos preocupa y este es nuestro compromiso público, como dice nuestro himno.

¡Andaluces levantaos!
Sea por Andalucía libre,
España y la humanidad.
Viva Rota, Viva Andalucía, Viva España."

A continuación, hace uso de la palabra el portavoz del Grupo Popular, D. José Antonio Muñoz Márquez, que literalmente dice:

“Mis primeras palabras son de agradecimiento a cuantos honráis con vuestra presencia este acto Institucional conmemorativo del Estatuto Autonómico que nos otorgamos hace 19 años y que desde entonces disfrutamos todos los Andaluces.

Los Portavoces Municipales de los Partidos Políticos que forman nuestra Corporación, participamos activamente en este acto exponiendo desde nuestra particular visión política, lo que es, lo que queremos y lo que hemos hecho con y por nuestra Autonomía.

Son versiones, que unos compartirán y otros no aceptaran, en todo caso vosotros tendréis que juzgar al final, cual de ellas se acercan mas a la ilusión que todos pusimos en la construcción autonómica de nuestra Tierra.

Este año la celebración del 28 de febrero, tiene connotaciones especiales en nuestro pueblo y personalmente para mí.

Es año de elecciones y cualquier mensaje tendría el condicionante que nos ayude a potenciar nuestras posibilidades de ganarlas, en mi caso particular que digo “Adiós” a la vida política municipal, está llena de reflexiones y pensamientos personales que llenan la versión que pondré de manifiesto al dar cuenta en nombre de mi partido de la gestión política que hemos realizado a lo largo de estos años.

Me preocupa el futuro al que necesariamente renuncio como protagonista directo, pero no como ciudadano responsable y comprometido con una opción política y con los resultados de unas gestiones hechas o por hacer hasta ahora.

Desde este foro hemos manifestado siempre, que hoy es una jornada de fiesta, de fiesta grande, para todo nuestro pueblo y hemos expresado nuestro deseo de que esta auténtica fiesta lo fuera sin diferencias partidistas, alejando de su contenido político todo cuanto lleve aparejado el enfrentamiento entre Andaluces.

El 28 de febrero, no es patrimonio de unos cuantos, lo es de todo el pueblo Andaluz y nada ni nadie está legitimado para utilizarlo de modo oportunista, visceral o como bien exclusivo de unos pocos.

Nuestro partido en este año, ha trabajado duro y con ilusión en el programa político que vamos desarrollando en esta legislatura.

Las metas y logros alcanzados, son frutos de esa ilusión y del trabajo en equipo que hemos realizado. Lo que era ayer un sueño hoy es una palpable realidad, garantía de la eficacia que el Partido Popular aporta a sus gestiones.

Como notas de muestra

- 2ª fase del Paseo Marítimo Rompidillo y Costilla
- Acceso vial de la carretera de Rota

- Finalización del Proyecto Vivero y Escuela de Empresas de promoción Municipal con 16 nuevas empresas al día de hoy y más de 80 puestos de trabajo creados.
- Ampliación y modificación del Polígono Industrial.
- Renovación de la Flota Pesquera, incorporándose 22 nuevas unidades con una inversión superior a los 500 millones de pesetas.
- Mejora y ampliación de las instalaciones deportivas.
- Ampliación y potenciación de los programas culturales turísticos y folklórico festivo a lo largo de todo el año y muy especialmente en el Verano.
- Remodelación y restauración del Castillo de Luna y su entorno.
- Construcción de 41 Viviendas Sociales en régimen de alquiler que han sido promovidas exclusivamente por este Ayuntamiento, quedando pendiente la construcción de 102 viviendas en terrenos cedidos a la Junta de Andalucía en el año 1995, y después de 4 largos años aún no ha comenzado.

Y un largo etc. que difícilmente puedo relacionar en el tiempo permitido para esta intervención.

Volvamos a mis reflexiones y pensamientos que me sugieren este 28 de febrero.

El Estatuto de Autonomía supuso unir las voluntades de todos los Andaluces. Desde entonces el Partido Popular lo utiliza como el mejor argumento Legislativo del camino que los Andaluces debemos andar para lograr nuestro mejor progreso en paz y solidaridad compartido con el resto de España.

Siendo fiel al talante plenamente conciliador de nuestro Pueblo, el Partido Popular está comprometido en Andalucía en una vertiente autonomista y solidaria y en modo alguno excluyente.

Para nosotros el Andalucismo ha de reflejarse en hechos, dejando a un lado el maquillaje y el escaparate que tanto gusta a otros, hechos basados en el respeto a la libertad, solidaridad e igualdad de todos los andaluces para que se sientan orgullosos de serlo y de estar incorporado a una sociedad fuerte, unida, joven y solidaria.

La vocación autonomista de nuestro partido, le lleva desde que ostenta el poder central a conceder cotas de autogobierno a nuestra Andalucía que no se alcanzaron en otros tiempos, las últimas transferencias en justicia y puertos así lo atestiguan.

Seguiremos pidiendo, exigiendo una mayor capacidad de Autogobierno, pero lo haremos con el rigor y la responsabilidad que los hombres y mujeres del P.P. que desempeñamos cargos de gestión al frente del bien común lo hacemos habitualmente: ofreciendo soluciones, facilitando el diálogo, sugiriendo alternativas y con un talante abierto al entendimiento frente a la soberbia en el que se desenvuelven los Socialistas.

Nosotros ostentamos el poder en una actitud de servicio, con una visión de libertad, con confianza en nuestra tierra y las perspectivas de futuro que ella tiene.

Si se ostenta el poder o se utilizan recovecos y trampas para perpetuarse en él, estamos traicionando a nuestro pueblo y apartando a nuestra Tierra del camino de su desarrollo y bienestar que nos exigen.

Las últimas normativas legales de la Junta de Andalucía son de tinte totalmente electoralista, se apartan del bienestar que apetecemos para nuestro pueblo y se nos aleja del camino de desarrollo y prosperidad que en estos momentos vive España, retrasándose con ello nuestra integración en Europa.

Se hacen leyes que encarecen nuestras producciones, que alejan a los inversores, que hipotecan las urgentes inversiones en infraestructuras que potenciarían y desarrollarían nuestras riquezas y se nos precipitan en el mundo de la limosna y la subvención.

Pero es más, el radicalismo y el dogmatismo con el que se pretende gobernarnos, nos llevan al enfrentamiento permanente con el Gobierno de José M^a Aznar solo por desgastarlo.

Exijamos a nuestra Junta de Andalucía que gobierne para todos los Andaluces, que valore y de importancia al sacrificio de todos y de una vez por siempre abandone el engaño, la farsa y el enfrentamiento.

Nuestra Tierra aspira a un clima social donde el trabajo y el desarrollo sean metas fácilmente alcanzables y con voz alta digo

Andalucía ponte en pie y exige tus derechos, que nadie más te utilice, que seas hacedora de tu propia historia.

Y para terminar quiero quedarme con la ilusión y el sentimiento profundo de la fe que tengo en mi pueblo, en la seguridad que igual que hicimos en Rota, sabremos escoger para normalizar nuestras vidas y desterrar los fantasmas que nos acechan.

Viva Rota, Viva Andalucía."

Poniendo punto final a las intervenciones, el Sr. Alcalde expone:

“Un año mas, el pueblo de Rota se suma orgullosamente a la celebración del día de Andalucía.

Un día en el que los andaluces afirmamos de manera especial nuestro legítimo derecho a ser un pueblo más próspero y más libre, más dueño de su destino y más empeñado en la construcción de su futuro.

Un día el de hoy en el que las palabras no deben quedarse en buenos propósitos que luego se lleva el viento, sino que deben aspirar a convertirse en compromisos reales.

Los representantes de un pueblo no debemos olvidar en ningún momento que somos los depositarios de la confianza y de las aspiraciones de muchos ciudadanos y debemos dejar a un lado los intereses partidistas y trabajar en el beneficio de los ciudadanos.

Y debemos saber que esos ciudadanos no nos piden buenas palabras y gestos gratuitos, sino que nos exigen con todo el derecho que estemos, mediante nuestra gestión pública, a la altura de sus aspiraciones sociales.

Desde el Ayuntamiento de Rota, intentamos día a día cooperar en la construcción de una Andalucía más moderna, que mire hacia el futuro con esperanza, una Andalucía en la que todo el mundo pueda gozar de una vida mas digna. Una Andalucía en la que el trabajo sea un bien común y al alcance de todos.

Para mí, el día de hoy tiene algo de despedida, y es por tanto un día de balance pues por decisión propia he decidido no presentarme nuevamente a las elecciones municipales.

Y ustedes me perdonarán si les digo que no me cabe duda de que el pueblo de Rota es hoy por hoy un pueblo mucho más próspero y más proyectado hacia el futuro que el que era hace 12 años. Un pueblo que se ha convertido en un referente de prestigio dentro de la oferta turística andaluza.

Un pueblo que elogian cuantos nos visitan. Un pueblo mas grato y hermoso para cuantos vivimos en el. Un pueblo, en fin, que ha comenzado con pie firme su andadura hacia el progreso.

Desde el equipo de gobierno, no propusimos que Rota fuese un pueblo moderno, y hemos hecho realidad un sistema de infraestructuras que permiten que nuestro pueblo mire hacia el futuro con optimismo.

El hecho de que un pueblo se embellezca no puede interpretarse como un capricho, máxime cuando se trata de un pueblo de interés turístico que se ve obligado a mejorar continuamente su oferta para poder competir de ese modo con otros puntos turísticos de más larga tradición.

Gozamos hoy, por ejemplo, de unos paseos marítimos que se encuentran entre los mas bellos y agradables de toda Andalucía, y todos los que nos visitan valoran la realización de esos proyectos como un aliciente turístico indudable. Un aliciente que, a la vez es disfrutado prácticamente durante todo el año por los vecinos de Rota, que han encontrado en ellos una vía de expansión para el ocio.

Hemos abierto Rota al mar, porque tenemos el privilegio de vivir en una zona privilegiada de Andalucía, y tanto nuestras playas como nuestro clima suponen dos de nuestras principales fuentes de riquezas.

Nos propusimos modernizar Rota, hacer de nuestro pueblo un enclave en el que el concepto de "Calidad de Vida", fuese una realidad.

Creo que lo hemos conseguido al respecto.

Como es natural, no han faltado voces que se han alzado contra esa estrategia de embellecimiento y modernización por la que el equipo de gobierno ha luchado y luchará hasta el último día de su mandato, porque hay que tener en cuenta, que los políticos estamos obligados a brindar a los ciudadanos un entorno que les haga la vida más grata y más cómoda. Un ciudadano debe sentirse orgullosos del lugar en el que vive. Un ciudadano debe contar con espacios públicos que le hagan la vida mas agradable y expansiva. Un ciudadano tiene derecho a que los gobernantes de su municipio cuiden con celo el entorno común, porque nuestras calles y plazas son el lugar de todos.

Hoy, Día de Andalucía, me atrevería a lanzar a los roteños un mensaje esperanzador.

Vivimos en un pueblo que ha avanzado a pasos agigantados hacia el progreso. Y las bases de ese progreso ya están sentadas. Contamos con modernas instalaciones que realzan nuestras riquezas naturales. Contamos con un gran prestigio como enclave turístico. Tenemos ya, hecho realidad, el gran proyecto de La Ballena, que ya esta siendo fuente de trabajo y de riqueza para los roteños.

Rota no es ya conocida por sus instalaciones militares, sino que hemos logrado que sea un pueblo conocido y renombrado por sí mismo, por su propia personalidad como pueblo, y les confieso que no ha sido tarea fácil.

Al día de hoy, contamos con infraestructuras suficientes como para hacer de Rota un pueblo que controle las claves de su futuro.

Y quisiera hacer un llamamiento a los roteños para que sean conscientes del importante momento en que nos encontramos. Un momento de inflexión, un momento decisivo para dar el paso que nos lleve definitivamente hacia el progreso y que nos libere de determinada servidumbre que durante décadas ha condicionado a nuestra economía y nuestra forma de vida.

Para ello, será decisivo el hecho de que los roteños sepan aprovechar, con espíritu emprendedor, las infraestructuras que hay ya creadas. De poco sirve que se pongan las bases para el desarrollo económico si luego los ciudadanos no respaldan ese desarrollo con su impulso inversor.

Rota es un pueblo que necesita inversores en todos los ámbitos, porque la inversión es fuente de trabajo y de bienestar social.

Tenemos que conseguir que Rota sea un pueblo en que la oferta esté diversificada. Un pueblo que no se niegue a progresar, porque eso sería contraproducente para todos.

Por esta razón, yo pediría que no pusiéramos trabas al progreso. Pediría que tengamos muy claro que Rota requiere empresas que inviertan en Rota para el bien general de los roteños. Pediría, en fin, que los intereses políticos partidistas no ahuyenten a quienes desean invertir en Rota, porque nuestro futuro como pueblo está precisamente en atraer a inversores y no ponerles trabas e impedimentos.

No podemos quejarnos de ser un pueblo supeditado a las negociaciones internacionales y, a la vez, cerrar las puertas a aquellas empresas que se animan a crear riqueza y trabajo en nuestro pueblo.

Tenemos que comprender, en definitiva, que Rota es hoy lo que nos propusimos que fuera; es decir, un pueblo atractivo para la inversión. Hemos trabajado mucho para que esto fuera así. Hemos promocionado la imagen de Rota a nivel nacional e internacional. Y ahora que hemos conseguido que esa promoción sea efectiva, no podemos negarnos a recoger sus frutos.

Andalucía es una tierra que, a lo largo de su historia, sabe mucho de paro y de miseria. Y no podemos estar dispuestos a que esa situación se repita ni se haga endémica.

Un pueblo nunca puede avanzar desde posiciones inmovilistas.

Si la economía no se mueve, la bolsa de trabajo, no se mueve. Y si los ciudadanos no pueden aspirar a un puesto de trabajo estable que les asegure su dignidad como personas y su tranquilidad como trabajadores, algo muy grave estará fallando.

Desde este Ayuntamiento hemos procurado tener las bases bien sentadas para que Rota emprenda una nueva vía económica independiente de su tradicional fuente de riqueza, que hasta ahora había sido casi con exclusividad la representada por la Base Naval.

A partir de ahora, dependerá de todos el que Rota encuentre por sí sola la clave de su futuro.

Como decía al principio, las sociedades requieren un esfuerzo de construcción como tales sociedades. Y esa construcción es tarea de todo: de los que depositan en nosotros su confianza y de los que procuramos interpretar de manera acertada la voluntad de quienes nos otorgan esa confianza.

Hoy más que nunca, los andaluces sentimos la llamada interior de la responsabilidad. La responsabilidad de lograr que nuestra tierra olvide sus servidumbres históricas y tome con decisión las riendas de su futuro.

Hoy día de todos los andaluces, estamos obligados a pensar seriamente en ese futuro. En saber que futuro queremos.

Hoy día de Andalucía, me permito decir, con orgullo, que este hermoso pueblo andaluz que es Rota ha logrado avanzar con decisión y con responsabilidad hacia el progreso y este Alcalde que os habla se siente orgulloso de haberlo conseguido.

Que ese progreso, por el bien de Andalucía y de Rota, no se nos escape de las manos y que todos aportemos nuestro esfuerzo y nuestra dedicación para que sea una realidad permanente.

MUCHAS GRACIAS

VIVA ESPAÑA
VIVA ANDALUCIA
VIVA EL REY."

A continuación, el Sr. Alcalde-Presidente invita a los presentes a ponerse de pie, ya que seguidamente van a sonar los acordes del Himno de Andalucía.

Finalizada la interpretación del Himno, por el Sr. Alcalde se levantó la sesión, siendo las trece horas y ocho minutos, redactándose la presente acta, de todo lo cual, yo, como Secretario General certifico.

EL SECRETARIO GENERAL,

Vº.Bº.
EL ALCALDE,